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ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

ATA Nº 6/2017 
SESSÃO ORDINÁRIA DE 21 DE OUTUBRO DE 2017 

 

------ Aos vinte e um dias do mês de outubro do ano dois mil e dezassete, no Auditório 

da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se a primeira sessão ordinária da 

Assembleia Municipal de Rio Maior, sob a presidência de António Manuel Silva 

Arribança, na qualidade de cidadão que encabeçou a lista mais votada, que convidou 

para o secretariar os membros da Assembleia Municipal Guilherme Filipe Salgado 

Gaboleiro, cidadão que encabeçou a segunda lista mais votada e Albertino Pinto 

Lopes, cidadão que encabeçou a lista mais votada na Freguesia de São Sebastião, 

que foi aceite pelos mesmos. A Câmara Municipal de Rio Maior fez-se representar 

pela Presidente, Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais. Assistiram também 

à presente sessão os Vereadores da mesma Câmara Municipal, Luis Filipe Santana 

Dias, João António Lopes Candoso, Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, Miguel 

Filipe da Silva Santos, Daniel Alexandre Pulquério Pinto e João Teodoro Miguel. -------- 

------ Pelas dezasseis horas, verificando-se a existência de quórum, o membro da 

Assembleia Municipal a presidir deu início aos trabalhos da presente sessão (anexo 

1). --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Deputado Municipal António Manuel Silva Arribança---------------------------------- 

------ Informou que o único ponto da ordem de trabalhos é a eleição do Presidente da 

Mesa da Assembleia Municipal e dos seus secretários e colocou à consideração da 

assembleia municipal se essa eleição se fará por meio de listas ou uninominal. ----------  

------ Colocada a votação, foi aprovada por unanimidade dos presentes a eleição por 

meio de listas (31 presenças). --------------------------------------------------------------------------- 

------ Foram apresentadas duas listas, designadas por A e B de acordo com a ordem 

de chegada à Mesa, sendo que a lista candidata pela Coligação Juntos pelo Futuro foi 

designada por lista A (anexo 2) e a lista candidata pelo Partido Socialista foi designada 

por lista B (anexo 3). --------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Efetuada a votação por sufrágio secreto e recolhidos os votos foram convidados 

pelo Deputado Municipal António Manuel Silva Arribança para escrutinadores os 

membros da Assembleia Municipal Carla Cristina Machado Rodrigues Dias e Liliana 

Marques Alonso. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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 ------ Escrutinados os votos a Lista A obteve 21 votos e a Lista B 10 votos (anexo 

4). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Foi eleita a lista A sendo que a Mesa ficou constituída, a partir deste momento 

pelo Presidente António Manuel Silva Arribança, pelo 1º Secretário Carlos Jorge 

Coelho Neto e pela 2ª Secretária Maria Eugénia de Jesus Reis. ------------------------------  

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------ Após estar constituída a Mesa eleita o Presidente da Assembleia Municipal deu 

continuidade aos trabalhos agradecendo desde logo a confiança que foi depositada na 

mesa reeleita. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Continuou colocando à consideração de todos a questão relativa à eleição do 

representante das Juntas de Freguesia do Concelho de Rio Maior e seu suplente para 

o XXII Congresso da Associação Nacional de Municípios que terá lugar no próximo dia 

9 de dezembro, que terá que ser feita pela Assembleia Municipal e, não reunindo esta 

antes dessa data, obrigaria a que fosse convocada uma sessão extraordinária com 

todos os custos que daí adviriam para a autarquia. ----------------------------------------------- 

------- Perante a situação, reconhecendo a urgência do assunto e considerando que 

esta se trata de uma sessão ordinária, embora ocorra apenas de quatro em quatro 

anos, colocou à votação a admissão deste assunto para além da ordem do dia de 

acordo com o previsto no n.º 2 do artigo 50º da Lei n.º 75/2013, de 29 de agosto. -------  

------ Colocada a votação, a admissão do assunto foi aprovada por unanimidade dos 

presentes (31 presenças). -------------------------------------------------------------------------------- 

------ Os trabalhos foram interrompidos para preparação das listas às dezasseis horas 

e 10 minutos e retomados às dezasseis horas e vinte minutos (anexo 1). ------------------   

------ Eleição de Representante da Juntas de Freguesia do Concelho de Rio Maior 

e seu substituto para o XXII Congresso da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Foi apresentada uma única lista candidata pela Coligação Juntos pelo Futuro 

designada por lista A (anexo 5). ------------------------------------------------------------------------ 

------ Efetuada a votação por sufrágio secreto, recolhidos e escrutinados os votos foi 

eleita a Lista A com 12 votos a favor e 9 votos em branco (anexo 6). ---------------------

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------ Solicitou, antes de passar aos discursos protocolares, que as forças partidárias 

apresentem a constituição dos grupos municipais e respetivos líderes de bancada, se 

possível, antes da próxima sessão e recordou que no caso particular do movimento 

União de Freguesias de Azambujeira e Malaqueijo ser-lhe-á reconhecido o estatuto de 

grupo municipal, como é habitual, ainda que só tivesse feito eleger um membro e que 

esse membro seja presidente de junta de freguesia. ----------------------------------------------  
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------ Deu, de seguida, a palavra a todos os líderes ou aos primeiros eleitos de cada 

lista para os discursos protocolares. -------------------------------------------------------------------  

------------------ INTERVENÇÕES DOS SENHORES DEPUTADOS --------------------------- 

------ Intervenções transcritas na íntegra, conforme foram disponibilizadas pelos 

próprios, por se tratar de discursos protocolares de tomada de posse. ---------------------- 

------ Presidente da Junta de Freguesia da União de Freguesias de Azambujeira e 

Malaqueijo - MAIS ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos à Assembleia Municipal na pessoa do seu Presidente 

e a todos os presentes. ------------------------------------------------------------------------------------

------- “Exm.º Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Exm.ª Senhora Presidente 

da Câmara, Exm.ª Senhora Vereadora e Senhores Vereadores, Exm.ª (s) Senhoras e 

Senhores Deputados, Exm.ª Senhora e Senhores Presidentes de Junta, Exm.º(s) 

Senhores Representantes Religiosos, Exm.º (s) Senhores Representantes das forças 

de Segurança, Digníssimos Representantes do nosso Corpo de Bombeiros, 

Funcionários do Município, Senhoras e Senhores Jornalistas, Caras e Caros 

Riomaiorenses; ----------------------------------------------------------------------------------------------

------ Permitam-me que inicie estas minhas breves palavras apresentando-me a mim, 

ao movimento que represento e à união de freguesias que me elegeu. O meu nome é 

Fernando Costa, moro em Alfouvés, na União de Freguesias de Azambujeira e 

Malaqueijo. Encabecei um movimento independente porque a minha convicção é que 

quem faz a política, no seu verdadeiro sentido da palavra, são as pessoas e não os 

partidos, e numa união de freguesias com tão pouca gente que queira dar o seu 

contributo à causa pública, excluir alguém porque tem cores políticas diferentes, 

ficamos com uma mão cheia de quase nada, foi por isso que nasceu o MAIS, 

Movimento Alternativo Independente Solidário, nasceu não só pelo descontentamento 

existente na nossa união de freguesias, mas também da vontade de fazer mais e 

melhor pelas nossas terras, convictos de que não será fácil, mas determinados a lutar 

pela nossa união. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Assim, passo a passo, candidato a candidato, fomos escolhendo os melhores e 

dito isto perdoem-me a falta de modéstia, mas é efetivamente a melhor equipa, sem 

radicalismos político-partidários, com pessoas de vários quadrantes políticos, todas 

focadas num só objetivo, o desenvolvimento das terras e a coesão da nossa união de 

freguesias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ É a representar esta equipa e estas gentes que a partir de hoje, com muita honra, 

estarei nesta assembleia municipal para defender os interesses da nossa União de 

Freguesias e do nosso Município. ---------------------------------------------------------------------- 

------ Viva Azambujeira, Viva Malaqueijo e Viva Rio Maior!” -------------------------------------  
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------ Deputada Liliana Marques Alonso – Coligação Democrática Unitária PCP-

PEV (CDU) --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ “Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Rio Maior, Por seu 

intermédio cumprimento todos os presentes nesta sala, autarcas, entidades civis, 

militares e religiosas, comunicação social, trabalhadores da Câmara Municipal, 

Riomaiorenses, com uma calorosa saudação democrática, em meu nome e em nome 

da CDU. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ É uma honra e um privilégio fazer parte da Assembleia Municipal de Rio Maior 

eleita no passado dia 1 de Outubro. Permitam-me neste momento, um agradecimento 

muito especial ao Professor Augusto Figueiredo, seja pelo seu brilhante e esforçado 

trabalho ao longo de 4 anos como vereador, seja pelo muito que sempre deu, e 

estamos confiantes que continuará a dar a Rio Maior. Obrigada Professor Figueiredo! - 

------ Queremos manifestar a todos os Munícipes que confiaram em nós e na CDU o 

nosso agradecimento e vamos trabalhar arduamente para retribuir e estar à altura das 

suas espectativas. Em democracia cumpre-nos respeitar a decisão do povo! ------------- 

------ Estaremos na oposição com a firme convicção que daremos o nosso melhor para 

contribuir humildemente para a melhoria da qualidade de vida dos Riomaiorenses. 

Poder maioritário não significa poder totalitário. Cumpriremos as nossas funções de 

fiscalização das promessas eleitorais, faremos as criticas julgadas justas, 

denunciaremos o que estiver mal, apresentaremos as nossas propostas e soluções 

para os problemas que mais afetam as populações. ---------------------------------------------- 

------ Os compromissos que assumimos durante a campanha serão a nossa linha de 

orientação e trabalho, reconhecendo as limitações da minoria, mas não abdicaremos 

dos nossos direitos de apreciação e informação, do direito ao esclarecimento e da 

promoção do conhecimento e do saber dos munícipes, para que seja garantida uma 

gestão autárquica democrática, de rigor e transparente. ----------------------------------------- 

------ A CDU – Coligação Democrática Unitária apresenta a sua intensão política, como 

sempre o fez, de contribuir para o desenvolvimento social, económico, cultural, 

ambiental e desportivo de todo o concelho, sempre guiado pelos interesses da 

população e só esses, lutando por uma vida melhor para todos! ------------------------------ 

------ Fazemos hoje votos que o nosso Concelho seja, sem dúvidas, um local melhor 

para nascer, viver, trabalhar e visitar e que se prepare cada dia para enfrentar os 

desafios das próximas décadas! ------------------------------------------------------------------------ 

------ Viva o 25 de Abril! Viva a Liberdade, Viva o Poder Local Democrático, Viva o 

concelho de Rio Maior, melhor!” ------------------------------------------------------------------------ 

------ Deputada António Carlos e Silva Antunes Figueiredo – CDS-PP ------------------ 
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------ “Exm.º Senhor Presidente da Assembleia Municipal de Rio Maior, Exm.ª Senhora 

Presidente de Câmara, Exm.º (s) Senhores Vereadores, Exm.º (s) Senhores 

Deputados, Autoridades civis, militares e religiosas aqui presentes, Caros concidadãos 

Riomaiorenses, ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ É esta, ocasião de apresentar cumprimentos a todos os eleitos e fazer votos de 

um bom trabalho em prol de Rio Maior. Ciente, que sãos mais os pontos que nos 

unem do que os que nos separam, concluído o processo eleitoral, desejamos que esta 

assembleia constitua verdadeiro fórum de discussão e entendimentos que expressem 

o legítimo anseio dos Riomaiorenses. Discussão e entendimentos estes, que permitam 

que Rio Maior trilhe caminhos no sentido de um futuro melhor. -------------------------------- 

------ Desejamos assim, que a única chama que arda, seja a chama que inflama a n/ 

vontade de fazer por Rio Maior! ----------------------------------------------------------------------- 

------ Viva Rio Maior!” ---------------------------------------------------------------------------------------  

------ Deputado Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro – Partido Socialista (PS) ------- 

------ Exm.º senhor Presidente da Assembleia Municipal, Exm.º Senhor Secretário, 

Exm.ª Senhora Secretária, e demais membros da Assembleia Municipal, Exm.ª 

Senhora Presidente da Câmara Municipal de Rio Maior, Exm.ª Senhora Vereadora da 

Câmara Municipal de Rio Maior, Exm.º Senhores Vereadores da Câmara Municipal de 

Rio Maior, Exm.º (s) Senhores Presidentes de Junta de Freguesia, Exm.º (s) Senhores 

representantes das entidades civis, militares e religiosas, funcionários da autarquia, 

minhas senhoras e meus senhores, ------------------------------------------------------------------- 

------ Caros Rio Maiorenses estamos aqui hoje, a tomar posse, perante vós, em 

consequência dos resultados ocorridos no passado dia 1 de Outubro. As minha 

primeiras palavras, são de agradecimento para todas e todos aqueles que no dia 1 de 

Outubro cumpriram de forma clara e ordeira o seu dever cívico de votar, a todos esses 

o meu muito obrigado. Gostaria de fazer um agradecimento muito especial a todos os 

Rio Maiorenses e foram mais de 30% que votaram nas diferentes listas do Partido 

Socialista, a todos estes deixo aqui uma palavra de gratidão e a promessa que não os 

desapontaremos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Quero aqui publicamente, perante vós dar os parabéns, tal como fiz na noite das 

eleições, à Dr.ª Isaura Morais, e à Coligação Juntos Pelo Futuro, por terem sido os 

vencedores destas eleições, bem como a todas as outras forças políticas que 

concorreram às eleições do dia 1 de Outubro, nomeadamente a Coligação 

Democrática Unitária e ao Bloco de Esquerda, pois a democracia só tem mais 

representatividade quanto maior for a pluralidade e a sua representação. ------------------ 

------ Quero também aqui deixar uma palavra de apreço a todos os que tiveram a 

coragem de assumir publicamente o compromisso de terem sido candidatos, quer 
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tenham sido eleitos, ou não. ----------------------------------------------------------------------------- 

------ Uma palavra de especial agradecimento a todos os que aceitaram integrar as 

Listas do Partido Socialista nestas eleições deixando-vos um enorme obrigado. 

Continuamos a contar com todos vós para que, todos em conjunto, consigamos ser 

uma alternativa ainda mais forte, para que Rio Maior e os Rio Maiorenses possam vir a 

ter uma nova ambição, com mais ousadia e melhor Futuro. ------------------------------------ 

------ O Partido Socialista, como grande partido fundador e defensor da democracia e 

da pluralidade em Portugal, que conseguiu nestas eleições cerca de um terço do 

eleitorado, irá fazer como sempre o fez, uma oposição responsável, assertiva mas 

também uma oposição construtiva, votando favoravelmente as propostas do executivo, 

que considerar que são uma mais valia para a vida dos Rio Maiorenses e para o 

Concelho, proporá alterações às propostas que considerar que são passíveis de ser 

melhoradas e votará contra, todas as propostas que o executivo apresente, e que nós 

consideremos que não defendem os anseios e as necessidades dos Rio Maiorenses, 

bem como os interesses do desenvolvimento do Concelho de Rio Maior. ------------------ 

------ Como é do conhecimento de todos, o Partido Socialista é oposição tanto no 

Executivo como na Assembleia Municipal, mas apesar de não termos vencido as 

eleições, deixamos claro aqui perante vós, que tudo faremos nos locais próprios, para 

defendermos e tentarmos implementar as propostas que apresentámos à população, 

nomeadamente: Reduzir para a taxa mínima do IMI, para os particulares; Conseguir 

uma redução muito significativa da taxa do IMI para as Associações; Aumentar 

considerável e significativamente os apoios ao movimento Associativo e Cultural; 

Defender um tarifário mais justo para o fornecimento da Água e Gestão dos Resíduos 

em Rio Maior, propondo uma redução muito significativa deste tarifário; Propor a 

implementação do orçamento participativo para o Concelho de Rio Maior. ----------------- 

------ Estas são apenas, algumas das muitas propostas que nos comprometemos com 

os Rio Maiorenses e que como tal tudo faremos para que sejam implementadas, bem 

como muitas outras. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Caros Rio Maiorenses vamos trabalhar afincadamente, para catalisar, para o 

nosso Concelho, os sinais de recuperação da Economia, que Portugal está a viver e 

reconhecidos por todos na esfera nacional e Internacional, e que o nosso governo tem 

conseguido. Este crescimento económico que estamos a viver, fruto do virar de página 

duma política, que era subjugada à austeridade, traduz-se num aumento dos 

rendimentos das famílias, criação de emprego e consequentemente numa melhoria do 

nível de vida da população. ------------------------------------------------------------------------------ 

------ O Partido Socialista deixa aqui um repto ao Executivo que hoje tomará posse, 

para que haja uma maior dignificação das comemorações nobres do Município, 
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nomeadamente nas comemorações do 6 de novembro e em especial nas 

comemorações do 25 de Abril. Apesar de existirem algumas pessoas que consideram, 

que o 25 de Abril, não deve ser festejado (uns certamente porque ainda devem 

considerar, que devíamos manter a guerra colonial, mesmo que à custa das vidas de 

centenas e de milhares de jovens Portugueses. Porque também é bom lembrar ou 

relembrar que um dos motivos do 25 de Abril, foi o acabar com a Guerra colonial, uma 

Guerra injusta e sem fundamento, e outros porque até parece que não convivem muito 

bem com a democracia e com a pluralidade e devem achar que estamos ou que 

deveríamos estar no tempo do partido único). ------------------------------------------------------ 

------ Por isto tudo nunca, é demais festejar e relembrar condignamente o que foi e 

quais foram os objetivos fundamentais do 25 de Abril. Não nos devemos esquecer que 

foi também devido ao 25 de Abril e ao Partido Socialista como grande Partido defensor 

da Liberdade, que depois duma ditadura de 48 anos de direita, não passámos para 

uma possível ditadura de extrema esquerda, foi graças ao Partido Socialista e aos 

ideais de Abril, que hoje em dia podemos viver em Liberdade, podemos ter Liberdade 

de Opinião e de Expressão. Se hoje estamos aqui para tomar posse, das nossas 

funções neste ato simbólico, tendo sido sufragados pelos nossos munícipes, tempos 

houve em que isto não era possível, e se hoje temos as posições e os cargos que 

desempenhamos, isso deve-se à revolução dos cravos, que permitiu que os 

Portugueses elegessem de forma livre e universal os seus representantes, para as 

autarquias locais, bem como para as outras funções do Estado. Por isto tudo, 

considero que o Município, deva dar a devida importância e um maior destaque às 

comemorações desse feriado tão importante, e que em muito modificou, para melhor a 

vida de todos nós. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Como representante do Partido Socialista nesta Assembleia, gostaria também de 

solicitar ao Executivo que agora irá tomar funções que ceda aos vereadores na 

oposição e aos eleitos pelo Partido Socialista, na Assembleia, um espaço na Câmara 

Municipal, onde estes possam receber os Munícipes e assim poderem melhor 

responder às necessidades da população, pois a função dos eleitos é estarem pertos 

das populações e ouvirem os seus problemas, para assim tentarem encontrar 

soluções mais ajustadas. --------------------------------------------------------------------------------- 

------ Por fim gostaria de relembrar que: Se é preciso saber perder também é preciso 

saber ganhar e que todos juntos somos poucos para resolver os problemas de Rio 

Maior. Após as eleições escrevi um post no meu Facebook, do qual dei conhecimento 

à Dr.ª Isaura Morais, até porque ela encontrava-se comigo nessa mesma fotografia, e 

esse post, referia o seguinte: Isto é uma luta de Ideias não de pessoas. Somos amigos 

e continuaremos a ser! ----------------------------------------------------------------------------------- 
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------ Alguns Rio Maiorenses tem de perceber que podemos ter ideias e propostas 

diferentes para o nosso Concelho mas nada disso faz com que não convivamos, uns 

com os outros, todos de forma cordial e educada, as eleições passam e todos nós 

continuaremos a viver em comunidade, a trabalhar em conjunto, em prol, de um Rio 

Maior melhor, mais prospero e com mais desenvolvimento. ------------------------------------ 

------ Deixe-vos com uma frase de um grande Socialista: “Só é vencido quem desiste 

de lutar”. Por isso os Rio Maiorenses podem ter a certeza que o Partido Socialista 

nunca desistirá de lutar por um Rio Maior, mais solidário, mais justo, onde seja bom 

residir. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Por um Rio Maior com uma nova ambição, com mais ousadia para que possamos 

todos ter um melhor Futuro. ------------------------------------------------------------------------------ 

------ Muito obrigado a todos, Viva Rio Maior, Viva Portugal.” -----------------------------------  

------ Deputada Carla Cristina Machado Rodrigues Dias – Coligação Juntos pelo 

Futuro - PPD/PSD.CDS/PP (CJF) --------------------------------------------------------------------- 

------ “Senhor Presidente da Assembleia, Senhora e Senhor Secretários, Senhoras e 

Senhores Deputados Municipais, Senhora Presidente da Câmara, Senhora e 

Senhores Vereadores, Senhora e Senhores Presidentes de Junta de Freguesia, 

Senhores Autarcas, Entidades Militares, Civis e Religiosas, Senhores Funcionários do 

Município e autarquias locais, Comunicação Social, Convidados, Meus Senhores e 

minhas Senhoras, a todos os meus respeitosos cumprimentos. ------------------------------- 

------ Em primeiro lugar quero aqui deixar uma palavra de apreço e reconhecimento a 

todos os eleitos que terminam hoje os seus mandatos, na certeza que todos 

contribuíram para um concelho melhor. Aqui se discutiram os assuntos mais 

relevantes do Concelho, é certo que nem sempre estivemos de acordo, mas recordo a 

urbanidade no trato entre todos os eleitos, sem prejuízo da defesa acesa das ideias 

onde algumas vezes as palavras se incendiaram e o tom de voz subiu na exuberância 

da argumentação que suportava as suas razões, mas sempre dentro da plena 

democracia, da educação e do respeito. ------------------------------------------------------------- 

------ Aos que agora iniciam o mandato, votos de um bom trabalho, e que da discussão 

democrática, responsável e respeitadora nasça a luz, na convicção séria que dentro 

do bom senso, encontraremos os consensos necessários a bem das populações que 

nos elegeram. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Senhores Presidentes de Junta, votos de um bom trabalho, sendo que os vossos 

projetos, são agora os projetos de todos. ------------------------------------------------------------ 

------ Meus senhores e minhas senhoras, inicia-se hoje mais um ciclo político, pleno de 

novos desafios, complexidades e sobretudo de muita esperança e vontade de 

acrescentar qualidade, desenvolvimento e inovação ao nosso Concelho. O sentimento 
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dominante de quem assume funções autárquicas seja na Câmara Municipal, na 

Assembleia Municipal ou nas Assembleias de Freguesia é um sentimento de 

responsabilidade, mas é também o sentimento de poder servir em democracia. --------- 

------ No passado dia 1 de outubro, a população do nosso concelho, de forma livre e 

democrática através do seu direito de voto, expressou de forma clara e inequívoca a 

sua vontade escolheu, mais uma vez, o programa eleitoral da coligação juntos pelo 

futuro, como aquele que quer ver implementado. Também na Assembleia Municipal a 

coligação Juntos pelo Futuro, viu reforçada o número de mandatos. Mais votos e mais 

mandatos significam mais confiança por parte do eleitorado, mas também mais 

responsabilidade. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Caros Riomaiorenses, a bancada da coligação juntos pelo Futuro e dos dois 

partidos que a compõem é constituída por homens e mulheres que têm a vontade e o 

dinamismo para trabalhar de forma a continuar a aprofundar o trabalho realizado nos 

últimos 8 anos, conscientes da nossa responsabilidade enquanto protagonistas das 

ambições das populações que nos elegeram e que esperam de nós um contributo 

decisivo, tudo faremos para não defraudar a confiança que em nós depositaram. ------- 

------ Hoje assistimos aqui à tomada de posse de homens e mulheres, constituindo 

entre si um grupo que há-de querer, dentro da boa vontade, ajudar a dirigir os destinos 

de um território mais vasto que esta sala, e que geograficamente representa o 

concelho de Rio Maior. Constituiremos, todos, estou certa, uma Assembleia, onde seja 

possível ter um papel fiscalizador da atividade do executivo camarário, mas um papel 

fiscalizador consciente, crítico e positivo. ------------------------------------------------------------ 

------ Em prol do bem comum, espera-se que sejamos defensores e praticantes de um 

diálogo aberto e profundo onde da discussão surjam ideias para a construção de um 

futuro melhor para o nosso Concelho e que a Assembleia municipal seja cada vez 

mais um espaço em que os riomaiorenses se sintam representados e motivados a 

intervir. Esse é o meu compromisso e de todos os que me acompanham. ----------------- 

------ Não posso aqui deixar de me referir à intervenção do Sr. Deputado que me 

antecedeu, Dr. Guilherme Gaboleiro, quando diz que devemos respeitar o voto das 

populações e dar os parabéns aos vencedores nas eleições, sendo a estes quem 

compete governar, é esse também o meu entendimento, e lamento que que muitos 

falem do poder da democracia, do poder autárquico democrático, do voto livre, mas 

depois, na prática não aceitem as derrotas. Espero que se respeite a vontade da 

população expressa democraticamente no último ato eleitoral, que se deem os 

parabéns aos vencedores e que se deixe governar e trabalhar quem ganhou as 

eleições, porque a democracia é isso mesmo, perder e ganhar. Espero que este 
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entendimento seja não só para o município, mas também para todas as Freguesias do 

concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ Termino como comecei, desejando a todos um bom trabalho no mandato que 

hoje inicia, a bem das populações do nosso concelho. Obrigada! ----------------------------- 

------ Obrigada a todos! Viva a democracia! Viva o poder local! Viva o Concelho de Rio 

Maior!” ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   

------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------ Antes de dar a palavra à Presidente da Câmara para intervenção, fez também a 

sua intervenção.----------------------------------------------------------------------------------------------  

------ “Meus Amigos, a todos boa tarde. --------------------------------------------------------------- 

------ Uma primeira palavra de saudação a todos aqueles que, na sequência do acto 

eleitoral do passado dia 01 de Outubro, cessaram funções como autarcas, 

independentemente da respectiva cor partidária. Uma palavra de homenagem pela 

forma como desempenharam funções e uma palavra de profundo agradecimento pelo 

trabalho desenvolvido. E, neste particular, permitam-me que destaque duas pessoas: 

o Prof. Augusto Figueiredo e o Dr. Rui Miguel. No que toca ao Prof. Augusto 

Figueiredo o meu reconhecimento é insuspeito. Sou, como é do conhecimento geral, 

intrinsecamente anticomunista. Mas isso não me impede de reconhecer as qualidades 

humanas e políticas do Prof. Figueiredo, de reconhecer o entusiasmo e empenho que 

sempre colocou na defesa dos interesses das comunidades para as quais trabalhou. E 

reconheço abertamente que, ao longo destes anos, soubemos criar laços de amizade 

e confiança reciproca, estes muito mais importantes do que as diferenças políticas e 

ideológicas que nos separam. A sua voz, a sua presença, a todos nos vai fazer falta. 

Mas duma coisa estou absolutamente seguro: do que conheço do Prof. Augusto 

Figueiredo, vamos continuar a contar com a sua participação cívica e não nos vamos 

ver livres dele. Meu Caro Prof. Augusto Figueiredo o meu muito obrigado. ----------------- 

------ O Dr. Rui Miguel, de quem me reconheço amigo e admirador, vai deixar de fazer 

parte desta Assembleia. Com isso, ficámos mais pobres. E deixa-nos saudades. Sem 

desprimor para ninguém, as intervenções que fez nesta assembleia municipal 

primaram sempre pela inteligência, rigor, independência e honestidade que o 

caracterizam. Foram, sem qualquer margem para dividas, as melhores intervenções 

que aqui ocorreram. Lamento, Caro Rui Miguel, não podermos continuar a contar 

contigo. Também a ti o meu muito obrigado. -------------------------------------------------------- 

------ A minha segunda saudação vai para todos aqueles que, também 

independentemente do partido, ou agrupamento político onde se inserem, foram agora 

eleitos como autarcas. Na política local podemos e devemos esquecer o que, a nível 

nacional, nos divide. Julgo que nos últimos oito anos, e em particular, nesta 
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Assembleia Municipal, o conseguimos fazer. Aqui, sem excepções, trabalhámos em 

conjunto num clima de absoluta cordialidade, respeito e confiança pautados por 

relações de inteira lealdade. Somos todos pessoas de bem e todos queremos o 

melhor para Rio Maior. Portanto, se tivermos relações de lealdade, de solidariedade, 

de trabalho, conseguiremos, em conjunto, fazer com que os nossos projectos possam 

ser melhorados pelas ideias dos outros e poderemos trabalhar em prol de Rio Maior, 

esquecendo completamente as filiações partidárias.---------------------------------------------- 

A minha última palavra vai, como não poderia deixar de fazer, para a nossa Presidente 

da Câmara Municipal, Dra. Isaura Morais. Sem me querer repetir, por já o ter dito 

várias vezes, há oito anos atrás estaria longe de pensar que aqui estaria, uma vez 

mais, a exercer as funções de Presidente da Mesa da Assembleia Municipal. E há 4 

anos atrás também não me passou pela cabeça que tal voltaria a acontecer. Mas aqui 

estou e isso deve-se unicamente à relação de ilimitada confiança que tenho na Dra. 

Isaura Morais que, registe-se, nestes oito anos que passaram não me deu uma única 

oportunidade para colocar em causa tal confiança. O relacionamento institucional ente 

a Câmara Municipal e a Mesa da Assembleia Municipal foi, a todos os títulos, 

exemplar. Obrigado Zami! Estou absolutamente certo de que nos próximos 4 anos 

continuarás a desenvolver, com a mesma tenacidade, entusiasmo e seriedade os 

projectos que tens para que Rio Maior seja a terra que todos desejamos e queremos. - 

------ A todos, votos dum mandato feliz.” --------------------------------------------------------------  

------ Presidente da Câmara Municipal -------------------------------------------------------------- 

------ “Minhas Senhoras e Meus Senhores, Uma primeira palavra para agradecer a 

vossa presença nesta cerimónia de tomada de posse do novo Executivo da Câmara 

Municipal de Rio Maior e dos Membros da nossa Assembleia Municipal. Hoje, estão 

aqui também nesta sala muitos amigos, homens e mulheres que sempre me apoiaram 

e deram o seu contributo e incentivo desinteressado para que pudesse percorrer o 

caminho que me trouxe até este dia, em que inicio o meu terceiro e último mandato 

como Presidente desta Câmara Municipal. De entre eles um obrigado especial a toda 

a minha família, pois são eles a minha âncora, as pessoas que me dão a força 

necessária nos momentos mais difíceis, mas também os que mais sofrem com o 

tempo que deixo de lhes dedicar. Obrigada por todo o vosso apoio. ------------------------- 

------ Ao longo deste caminho fui acompanhada por autarcas de exceção, em todos os 

níveis da governação local, vereadores, membros da assembleia municipal e também 

nas juntas de freguesia. E, se me permitem, gostava por isso de, nesta hora, 

endereçar 3 cumprimentos especiais. Em primeiro lugar ao Dr. Carlos Frazão, homem 

que me acompanhou como Vice-presidente da Câmara Municipal desde o meu 

primeiro mandato e que cessa agora funções. Muito obrigada por toda a sua 
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dedicação à causa pública e por ter sido um grande companheiro nesta viagem de 8 

anos de trabalho em prol da nossa terra e das nossas gentes. -------------------------------- 

------ Também a outro autarca que hoje deixa funções, o Dr. Carlos Nazaré. Pelas 

várias funções que exerceu na autarquia, da qual também foi presidente, por ter 

exercido o seu último mandato de vereador com extraordinária elevação e sentido de 

responsabilidade, tendo sempre em mente os superiores interesses dos riomaiorenses 

antes de quaisquer outros. Também para si, caro amigo, um sentido muito obrigada! – 

------ E, finalmente, um cumprimento especial ao Prof. Augusto Figueiredo, que cessa 

igualmente funções como vereador, por todo o trabalho de muitos anos em prol da 

causa pública e do nosso concelho. Muito obrigada também. ---------------------------------- 

------ Ainda um cumprimento aos restantes autarcas que cessaram funções com o final 

de mais um ciclo. Para eles igualmente o meu muito obrigado por todo o trabalho e 

dedicação que tiveram no desempenho dos seus cargos, pelo serviço público ao 

nosso concelho, que merece o nosso reconhecimento e aplauso. ---------------------------- 

------ Senhoras e Senhores, o meu compromisso e o de todos aqueles que me 

acompanharam ao longo de todo o meu percurso como autarca é, desde sempre, 

construir um Rio Maior melhor, um Rio Maior de que todos se possam orgulhar, um 

Rio Maior com futuro! Este não foi um percurso fácil nos últimos anos para o nosso 

Concelho e para o nosso País, como todos bem sabemos, mas, contra todas as 

dificuldades, temos vindo a trilhar o nosso caminho, com firmeza e segurança, com 

conquistas que todos conhecem e que não irei enumerar neste momento. Temos obra 

feita e provas dadas na gestão deste Município e foi todo esse trabalho que mereceu o 

reconhecimento dos riomaiorenses no recente ato eleitoral autárquico, expresso nos 

resultados que obtivemos na Câmara Municipal, Assembleia Municipal e nas 

Freguesias e Uniões de Freguesias. ------------------------------------------------------------------- 

------ Mas também o nosso projeto para o futuro, expresso no programa eleitoral que 

vos apresentámos, foi escrutinado e validado expressivamente pelos riomaiorenses. 

Uma confiança que agradeço e que surge porque temos uma visão clara daquilo que 

queremos para o nosso concelho, do caminho que temos que percorrer e das 

dificuldades que vamos enfrentar para atingir os nossos objetivos. --------------------------- 

------ Mas temos também, nos autarcas que comigo foram eleitos, a força, a coragem, 

a seriedade e a competência necessárias para trilhar esse caminho, em prol da nossa 

terra e das nossas gentes. Ao Filipe Santana Dias, ao João Candoso, à Ana 

Figueiredo e ao jovem Miguel Santos, que me vão acompanhar no executivo 

municipal, o meu obrigada por aceitarem prontamente o convite que vos enderecei, 

com a certeza que vão dar o melhor de vós por Rio Maior e pelos Riomaiorenses. ------ 
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------ Neste mandato que hoje começa vamos concretizar vários projetos estruturantes 

para o futuro da cidade e do concelho. Vamos devolver a zona ribeirinha à cidade e 

aos riomaiorenses e dar dignidade a um dos nossos monumentos históricos, a Villa 

romana. Queremos ainda mais investimentos para o nosso concelho. Por um lado, 

promovendo as condições necessárias para atrair empresas e empresários para a 

nossa zona industrial e Parque de Negócios, também por via da intervenção há muitos 

anos desejada que iremos efetuar na EN 114. E também estamos preparados para 

tirar o máximo partido possível do Portugal2020, enquanto instrumento de 

financiamento, no suporte a um conjunto de outros investimentos que podemos vir a 

realizar no concelho, além dos já efetivamente programados. --------------------------------- 

------ Vamos trabalhar por um Rio Maior moderno e dinâmico, com qualidade de vida, 

com ambição, que continue a ser uma referência na área do desporto, mas que se 

afirme também no empreendedorismo, na atividade empresarial, no turismo. Vamos 

investir mais ainda na educação, aproveitando a referência nacional que hoje são 

algumas das nossas escolas e agrupamentos e manter a excelência da Rede Social 

de que dispomos no Concelho. ------------------------------------------------------------------------- 

------ Sei o caminho que quero percorrer e conto com todos vós, todos os 

riomaiorenses, para alcançar as metas a que me proponho no decurso do mandato 

que hoje se inicia. Mas o maior esforço será pedido a todos aqueles que hoje são 

autarcas eleitos e investidos nas suas funções para este mandato. São, em todo o 

concelho, cerca de 140 homens e mulheres, que tiveram a coragem de integrar listas 

aos órgãos autárquicos, de assumir o seu interesse na política e na sua terra, num 

tempo em que, a quem exerce esta nobre função, só são atribuídos defeitos sem olhar 

às suas qualidades. Foram eleitos por diversas forças políticas e grupos de cidadãos 

independentes, defendendo os seus ideais. Mas é dessa salutar divergência política, 

desse confronto de posições que culmina nas eleições, que nasce o caminho para um 

futuro melhor. Contrariamente ao que muitos possam pensar, para quem foi escolhido 

para governar, ter oposição é extremamente importante. Quanto maior for o seu 

empenho, melhor será o desempenho de quem governa. Por isso, aos vereadores, 

membros da assembleia e das juntas de freguesia que estão na oposição, quero 

deixar aqui um compromisso pessoal e um apelo. Que as cores políticas que nos 

separaram no ato eleitoral sejam substituídas pelas cores e bandeira do nosso 

concelho durante o mandato que se segue. Que saibamos, todos em conjunto, ter Rio 

Maior acima de tudo, pois foi essa a grande tarefa que os riomaiorenses nos confiaram 

no passado dia 1 de Outubro. --------------------------------------------------------------------------- 

------ Viva Rio Maior! ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Muito obrigada!” --------------------------------------------------------------------------------------  
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------ Presidente da Assembleia Municipal -------------------------------------------------------- 

------ Deu conta que ocorreu um erro na votação para a eleição de representante das 

juntas de freguesia do concelho no XXII Congresso da ANMP e que, por essa razão, 

terá que ser efetuada nova votação. ------------------------------------------------------------------- 

------ Foi considerada a mesma única lista candidata pela Coligação Juntos pelo Futuro 

(anexo 5) designada por lista A. ------------------------------------------------------------------------ 

------ Efetuada a votação por sufrágio secreto, recolhidos e escrutinados os votos foi 

eleita a Lista A com 22 votos a favor e 9 votos em branco (anexo 7). --------------------- 

------ Nos termos do n.º 7 do artigo 67º do atual Regimento, o Presidente da 

Assembleia Municipal propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na 

presente sessão. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes 

(31 presenças).----------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------- ENCERRAMENTO ---------------------------------------------  

------ Quando eram dezassete horas e vinte e cinco minutos, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal deu por encerrados os trabalhos da presente sessão, da qual, e 

para constar, se lavrou minuta parcial para efeitos imediatos, sendo que a ata será 

apresentada na sessão seguinte para aprovação global e assinada pela mesa. ---------- 
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